

"Comunidades de Oaxaca y Veracruz denuncian irregularidades en estudio ambiental del Corredor Transístmico", *Desinformémonos*, México, 18 de marzo de 2020.

Consultado en:

<https://desinformemonos.org/comunidades-de-oaxaca-y-veracruz-denuncian-irregularidades-en-estudio-ambiental-del-corredor-transistmico/?idU=3>

Fecha de consulta: 02/06/2021.



Foto: Maya Goded / Hablan los pueblos

Ciudad de México | Desinformémonos. Más de 30 representantes comunitarios de 12 municipios de Oaxaca y Veracruz denunciaron que el Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) para el Corredor Transístmico está plagado de irregularidades y errores que fueron reconocidos incluso por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), por lo que rechazaron la imposición del megaproyecto en sus territorios.

En una reunión con funcionarios de la Semarnat e integrantes de la empresa Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT), los representantes comunitarios de 34 poblados denunciaron

que entre las irregularidades y violaciones a sus derechos como pueblos indígenas se encuentra la premura con la que se realizó la consulta federal sobre el Corredor, pues esta no fue libre, previa, informada, culturalmente adecuada y de buena fe como establece el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

De igual forma, señalaron que en el proceso se ocultó información sobre los impactos sociales y ambientales del megaproyecto en las comunidades, así como que no fueron tomadas en cuenta las voces de las mujeres indígenas.

“Queremos reafirmar que las voces de las mujeres no han sido escuchadas; sabemos que la empresa FIT oculta información sobre los impactos sociales y ambientales en contubernio con la Semarnat; por eso exigimos que no se apruebe el megaproyecto”, dijo la defensora comunitaria de San Juan Guichicovi, Juana Inés Ramírez Villegas.

Las autoridades comunitarias reafirmaron su rechazo al Corredor Transístmico por el riesgo que representa para sus territorios ante las amenazas al medio ambiente y el tejido social.

De acuerdo con FIT, en abril se llevará a cabo otra reunión con los representantes comunitarios y autoridades federales y estatales.